

# El Adelanto

## DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50  
Anuncios y otros insertos, precios convencionales. — No se devuelven los originales.  
PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATASADO 10 cts.

XV—Num. 4121

EPOCA 2ª

Miércoles 11 de Enero, de 1899

### D. SANTIAGO GARCIA MARTIN

Médico especialista en partos  
Veinticinco años dedicado á esta especialidad  
Librexos (Corralón de Guevara)  
6 número 6, Salamanca

### RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blas Gómez, Plazuela del Peso, frutería 417.

### CASA DE PRESTAMOS LA MAS ANTIGUA EN SALAMANCA

Esta acreditada casa, á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás efectos, con prontitud y reserva como tiene acreditado.  
Calle del Lucero, núm. 3  
(Casa de la Vicaría)  
Frente al Convento de Santa Clara  
15-11

### DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca  
Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8. x—

### ALTO Y FIJARSE! GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles, usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chineros y librerías, armarios de luna, entredoses, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubesqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.  
No dejar de visitar esta casa, y os venceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.  
Se venden arpilleras muy baratas.  
41, Doctor Riesco, 41, (antes Toró)  
147

### ALMONEDA en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:  
Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillitas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan enumerar.  
Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.  
Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.  
135

## Sección de Mercados

### Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

CEREALES	
Trigo candeal, rentas (en panera)	52-50 reales fanega
Trigo candeal, corriente (sobre vagón)	53 94 lbs.
Trigo rubión, corriente (sobre vagón)	51
Trigo barbilla, corriente (sobre vagón)	50
Centeno	30 90 lbs.
Tendencia firme	
HARINAS	
Harina de 1ª	20 reales arroba.
Harina T. P.	19
Menudillo	7
Salvado	6 1/2
CARNES	
Cerdos de 8 á 9 arrobas	49 á 50 reales arroba.
Cerdos de 10 á 12 arrobas	52 á 53
Cerdos de vida	58 á 60
Bueyes para matanzas	60
Tendencia firme.	

Los precios que han regido en el último mercado son los siguientes:  
Trigo, de 50 á 51 1/2 reales las 94 libras.  
Centeno de 29 á 30 las 92.  
Cebada de 22 á 23 la fanega.

## EN EL CIRCULO MERCANTIL

Desde antes de las nueve de anoche, los amplios salones del Circulo hallábanse ocupados por numerosísimo público, en el que estaban representadas todas las energías y respetabilidades que Salamanca encierra en su seno.  
Industriales, comerciantes, propietarios, acaudalados capitalistas, habíanse congregado para protestar enérgicamente de la apatía que explota el Gobierno, para continuar en su inexplicable pasividad, en medio de la tormenta que rodea á nuestro desgraciado país.  
Salamanca ha dado, con el acto de anoche, un paso nuevo en el camino de la regeneración nacional, y cuantos con su esfuerzo han cooperado á su realización, han merecido bien de la patria.  
A las nueve y media declaróse abierta la sesión, ocupando la mesa presidencial los señores don Matías Prieto, don Juan Casimiro Mirat, don Mariano Rodríguez Galván y don Luis Huebra.  
El señor Mirat usó de la palabra para explicar el objeto de la reunión. Comenzó dando las más expresivas gracias á cuantas personas han respondido al llamamiento de la Cámara de Comercio é hizo resaltar la importancia del acto llevado á cabo.  
Ofreció, después de frases de gran modestia, su cooperación para cuanto significó progreso de España y de Salamanca.  
Saludó á la prensa que tanto trabaja en la actualidad porque las aspiraciones del país se conviertan en hechos, y terminó dando un voto de gracias al Circulo Mercantil, que tan galantemente ha cedido su casa para la reunión del comercio.—Aplausos.

El Secretario, señor Huebra, dió lectura á las adhesiones de la provincia, numerosas y expresivas.  
Palpita en todas ellas el ansia de regeneración, protestando de la necesidad en que las fuerzas productoras del país se hallan de unirse, para impedir continúe imperando el actu al estado de cosas.  
El señor Núñez, Presidente de la Cámara de Comercio, leyó una Memoria en que, después de reproducir los acuerdos de las Cámaras reunidas en Zaragoza, trazó un cuadro exactísimo de las causas que nos han traído al actual estado de cosas.  
Los sacrificios pecuniarios del país, la muerte de lo más florido de nuestra juventud en las colonias, las imprevisiones del Gobierno que nos han hecho caer, vencidos sin lucha; todo fué recordado por el señor Núñez.  
No contentos con esto, quieren los causantes de nuestras desdichas continuar explotandonos y esto no hemos de permitirlo si somos dignos del nombre de españoles.  
Hay que exigir responsabilidades, hay que castigar á los culpables, alejar del poder á los causantes de nuestra ruina y hacer vida nueva con hombres nuevos, con gobernantes honrados y de buena voluntad.  
Las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, reunidas en Zaragoza, acordaron resoluciones que constituyen nuestra salvación, llevadas á la práctica, y referidos acuerdos los conocéis por haber sido publicados por la prensa.  
El país ha visto en ellas su salvaguardia; los políticos, aun abominando de las mismas, hanlas convenido en señuelo para atraer incautos, y puedo decir que en su reacción se ha demostrado el amor de todos hacia la patria, pues todos prescindieron de sus conveniencias particulares ante el interés general.

El señor Núñez terminó su hermosa oración con los siguientes párrafos:  
«Soplan vientos de fronda en el espacio; algo palpita en el ambiente, que hace presagiar días críticos y difíciles, se avencinan acaso sucesos trascendentales y pareceme que llega á pasos agigantados el momento de que las Cámaras de Comercio acometan con decisión y valentía la segunda parte de su campaña.  
»Para cuando esto suceda, no lo olvidéis, la unión será signo de triunfo.  
»Por ella hago votos fervientes ¡y jojalá que esta noche quede aquí sellado el pacto de solidaridad entre los elementos mercantiles é industriales!»—Estruendosos aplausos.  
Dióse después lectura al nuevo mensaje que la Junta directiva de la Asamblea ha dirigido al Gobierno.  
El señor García Igea, de Peñaranda, abogó á continuación por que á la regeneración aportemos todos nuestro óbolo sin desmayos.  
Clamó contra la inmoralidad política, é hizo ver que el país puede salvarse si todos ponemos lo que debemos de nuestra parte, y si en vez de imponer el Gobierno á los pueblos sus representantes, aquéllos aclamaran para dichos cargos á los más dignos.  
El señor García Ruiz pide que la Nación anule los acuerdos del Gobierno que en su contra vayan, y nos impongamos á los causantes de nuestras desdichas.  
La regeneración no se hace con cataplasmas, sino con reactivos poderosos, con honradez, con perseverancia, y trabajando cada uno en su esfera para cumplir con nuestros deberes como españoles.  
Don Emigdio de la Riva dedica frases de encomio á los iniciadores de la reunión, y aboga porque los acuerdos de la Asamblea de Zaragoza se lleven á la práctica, cueste lo que cueste.  
El señor Ginovés dice que, mientras no nos regeneremos individualmente, nada práctico conseguiremos.  
Nuestro Director, el señor Caballero, hizo uso de la palabra á continuación, comenzando por convenir en que, por falta de fé entre administradores y administrados, corren vientos de fronda, lo cual se ve por el malestar general que en el país se advierte.  
Por algún tiempo se ha creído que los lamentos de la Nación, expresados por sus representantes de Zaragoza, serían escuchados, pero hoy la evidencia se impone y la evidencia nos muestra que nuestras ilusiones eran infundadas y que los políticos continúan pensando en sus intereses, olvidando los sagrados de la patria.  
¿Por qué no se presenta programa por los partidos políticos?  
Porque sólo se busca el modus vivendi y para nada se cuenta con el país.  
Nuestros explotadores confían en nuestra mausedumbre y hay que hacer ver que ésta ha terminado.  
Las concentraciones se imponen; Silvela se une á Polavieja, del cual abominaba ha pocos días. Sagasta busca á Weyler y Romero y todos se concentran para la conquista del poder.  
Unámonos nosotros, los contribuyentes, pero sea nuestra unión, prenda de la salvación de la patria.  
Acuerdos prácticos se han tomado, pero creo yo que entre ellos debe figurar un mensaje á la Junta directiva de la Asam-

blea de Zaragoza, en el que se haga presente que, sin nuevas demoras, sin más aplazamientos, es preciso que las conclusiones de las Cámaras se lleven a la práctica, por los medios que entre los acuerdos secretos figuran.

Para la vida de la Nación es necesario que triunfemos en la lucha emprendida, y esto sólo podemos lograrlo con energía y perseverancia.—Grandes aplausos.

La reunión adoptó por aclamación, lo propuesto por el señor Caballero.

Por último, el señor Prieto hizo presente la conveniencia de que la Cámara de Comercio contara en su seno a cuantos con sus acuerdos estuvieran conformes, é inmediatamente hicieron más de 130 inscripciones de socios.

En resumen, una buena noche para los iniciadores de la reunión, por la brillantez que el acto tuvo, para Salamanca, que demostró es digna del puesto que ocupa y, sobre todo, para España, cuya salvación sólo así, con el concierto de muchas voluntades, puede lograrse.

CARTA DE MADRID

Enero 10

Alcance de noticias

—Habrà una variante, que consiste en el pase del señor Romero Girón a la cartera de Fomento, suprimiéndose el ministerio de Ultramar.

—Las Cortes serán convocadas para los primeros días de Febrero, y no se ocuparán en las primeras sesiones en otro asunto que en el tratado de paz.

—Este es el programa que con las seguridades más absolutas dan los amigos del gobierno.

—En vano se les hace observar la actitud resuelta en que se supone a los ministros de Hacienda y Guerra.

—Es cierto, contestan, que han manifestado deseos de dejar sus puestos, pero no se negarán al sacrificio que les pida el señor Sagasta.

—El departamento de la Guerra, de Washington, ha acordado permitir al Banco español de la Habana que continúe recaudando las contribuciones como en tiempo del Gobierno español, hasta que los oficiales americanos estén familiarizados con los actuales métodos de recaudar los impuestos.

—Las contribuciones ingresarán en el Banco mencionado, a disposición de los Estados Unidos.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 55'45. Exterior, 60'00. Amortizable, 65'40. Cubas viejas, 49'25. Cubas nuevas, 41'80. Empréstito de Aduanas, 90'60. Empréstito filipino, 67'75. Banco, 388'00. Tabacos, 228'00. París vista, 29'50. Londres vista, 00'00.

Durante todo el día no ha recibido el señor Sagasta ninguna visita.

De cinco a seis conferenció detenidamente con el señor Moret, quien sin duda fué a darle cuenta del estado que ofrecen sus trabajos relacionados con la conjura.

Después el presidente del Consejo despachó con el director general de Agricultura, señor Gómez Sigura, gran número de expedientes administrativos del ministerio de Fomento.

Bilbao 9.—La huelga de obreros de la zona minera de Arcocha ha terminado, merced a las energicas disposiciones del gobernador militar, señor Aguilar.

Una comisión de obreros ha visitado al general exponiéndole sus quejas por los abusos de que eran víctimas por parte de los contratistas dueños de barracones, obligándoles a adquirir los géneros por precios elevados.

El gobernador militar les prometió atender sus manifestaciones, excitándoles a que depusieran su actitud.

Los comisionados están muy agradecidos por sus atenciones.

Se han reanudado los trabajos, cerrándose los barracones y pudiendo los obreros salirse de géneros donde estimen conveniente.

Fuerzas militares han permanecido en expectación de los sucesos.

La situación de Filipinas continúa siendo crítica.

Las calles de Ilo-Ilo están erizadas de barricadas.

Los súbditos extranjeros buscan refugio a bordo del crucero inglés «Bonaventura».

Toda conciliación entre americanos é indígenas es declaradamente imposible.

Como no ha podido realizar el Gobierno la operación de crédito de 20 millones de pesetas con los capitalistas que hicieron la anterior, el ministro de Hacienda se ha visto obligado a recurrir de nuevo al Banco de España, pidiéndole esa cantidad con la garantía de deuda interior, para hacer frente a los apremiantes gastos de la repatriación, y el Consejo del referido establecimiento, atendiendo a esa circunstancia especial, ha accedido a facilitar al Tesoro esos 20 millones, aunque deseaba no recargar la cartera del Banco.

Con este auxilio se podrá hacer frente a las atenciones del corriente mes.

Los periódicos ingleses, y particularmente Daily Mail, creen que los Estados Unidos lograrán triunfar de las dificultades con que hoy luchan en Filipinas, y añaden que los indígenas del país no lograrán ver realizados sus sueños de independencia, pues si los americanos renunciaran a su empeño anexionista, las grandes potencias se disputarían aquellos extensos territorios, con grave daño de los mismos.

AGENCIA ALMODOBAR.

El Invalído

Oculto entre las frondosas ramas de corpulentos árboles, adorno de un valle privilegiado por la grandiosa naturaleza, y cuyo principal lindero es el espléndido Mediterráneo, existe una casita, compuesta de planta baja, destacándose del verde ramaje por su blanca pintura de sencilla brocha, manejada por no menos sencilla mano.

Por uno de los senderos que a ella conducía, caminaba triste, abatido, un hombre como de cincuenta años, llevando im preso en su curtido rostro las huellas de su profundo pesar.

Turbó su meditación la argentina voz de una joven que en el valle aguardaba su presencia.

—Padre mío, ¿vienes sólo? —Sólo, hija mía, tu hermano no ha llegado, acaban de decirme que quizá mañana podré abrazarlo.

Ni una palabra más durante el corto camino que separaba el valle de la casita; únicamente sollozos escuchaba el ramaje que, cual ángel divino, lanzaba su eco hacia lo infinito para que Dios acogiera tan inmenso dolor.

Veinte días se repitió el mismo conmovedor espectáculo, sin llevar ni una noticia ni una esperanza el bondadoso padre y la cariñosa hija a la desconsolada madre que, con el alma dolorida, aguardaba el momento de estrechar contra su maternal corazón, al hijo idolatrado, ausente dos años ya.

Mas el cruel destino velaba y en alas de su fatal orgullo guiaba, cual genio malféfico, al trasatlántico que condució al ser querido por tanto tiempo esperado y causa de la mortal tristeza que en la casita del valle reinaba, confundiendo entre sí las plegarias que noche tras noche dirigían al cielo aquellas tres almas, perdida toda esperanza de volverle a ver.

Y cuán preferible no hubiera sido esto último!

Oíd: Empujada por los vigorosos golpes de cuatro remos manejados por hábiles y hercúleos brazos, deslizase veloz por las azuladas aguas una hermosa lancha en busca del anhelado muelle de Santander.

Cuatro heróicos jóvenes, ostentando el sagrado brazal de la abnegada Asociación de la Cruz Roja, transportan a tierra una cubierta litera, lanzándose sobre ella una multitud ávida de emociones.

Y entre el tumultoso vaiven de la curiosidad en acudir alrededor de otros infelices desembarcados, cruza el fúnebre cortejo, porque no otra cosa era lo que a buen paso se alejaba.

—Billete para Madrid— solicita una conmovida voz en la taquilla de la estación á donde llegaron sudorosos, no por el peso material de su ligera carga, y sí por el dolor que en sus nobles corazones infundía tanta desgracia.

De la cerrada camilla sacaron a un joven, mejor dicho un tronco, puesto que de él sólo quedaba el cuerpo; brazos y piernas quedaron allá sobre el fraticida campo bajo el terrible golpe de machete empuñado por nuestros insensatos hermanos de Cuba.

Cubierto por una gruesa manta, ocupa el coche que la caridad le tenía preparado, y vuela como en pos de la dicha el convoy de que formaba parte el desgraciado repatriado, siendo para él cada kilómetro que recorría un paso más hacia la muerte.

Presentimiento que aumentó su legada á Madrid, al creerse aislado él, que ni siquiera podía moverse.

Pero bien pronto se convenció de que la Caridad vela por el infortunado.

De nuevo vióse en brazos de un ángel de abnegación perteneciente á la más grande de las instituciones, la Cruz Roja, y cuya enseña tan conocida le era hasta en el campo de batalla.

Atendido con fraternal cariño, pasó las interminables horas que debía aguardar en la capital de España, la salida del tren de Valencia, porque en Valencia terminaba su amargo itinerario.

Y otra vez la misma velocidad acortaba la distancia que le separaba de los objetos de sus ensueños, pero á medida que se acercaba, oprimíasele el corazón.

En la poética ciudad del Turia, jardín perfumado, á cuyo aromático ambiente nació la sublime caridad, nada podía faltar al desconocido héroe, hijo también de aquel privilegiado suelo, que á él vuelve mutilado, esto es cierto, pero orgulloso del deber cumplido.

Transportado en alas de las bellas almas de sus hermanos del corazón, dirígese hacia la oculta casita de Alboraya, donde constantemente lloran su ausencia sus ancianos padres y su angelical hermana.

—Padre mío,—exclamó esta última— hacia aquí se dirige un coche.

La mirada del bondadoso anciano se desvió del cielo, á donde fija estaba siempre, como si buscara en la inmensidad explicación á su infortunio.

Un grito de esperanza, salido de su dolorido pecho, fué la elocuente señal para la amante madre, que voló al lado de su esposo, á tiempo que paraba ante sus nublados ojos el carruaje que encerraba su dicha.

Una voz apagada, como si saliera de una tumba, se dejó oír en aquel solitario valle.

—¡Padre mío, madre mía!—es todo lo que comprendieron.

Y locos de alegría, lanzáronse hacia donde había salido aquel eco que hizo estremecer á sus paternales corazones.

Pero, ¡oh amarga desilusión! En sus brazos recibieron el inerte busto del adorado hijo mil veces llorado.

Imposible de describir el cuadro de dolor que se desarrolló en aquel momento.

La anciana mujer, estrechando contra su seno al pedazo de sus entrañas, corría alocada, llamándolo con agudos gritos.

El desesperado padre caía abatido y sin conocimiento sobre el empolvado camino, auxiliado por su amante hija, que caía también poco después á su lado.

Final de este lúgubre drama. El hijo adorado, el héroe desconocido, el desgraciado inválido, era enterrado al día siguiente en una modesta sepultura, procurada por la sublime caridad, y en la casita blanca reinaba, mucho más que antes, el dolor y la tristeza que dejó la amarga realidad de tan inmensa desgracia.

F. DE SANTACRUZ.

QUISJOSAS

Los besos de Hobson

Hobson, el «famosísimo», yanqui del «Merrimac», en busca de ovaciones camina sin cesar. Llega a cualquier poblado americano, y ¡zas!

las jóvenes «yanquesas», le obsequian y le dan la bienvenida, en forma que conmueve la mar. Abrazos, apretones, y mucha obscuridad, quiero decir una de besos, que temblar le hubieran hecho al propio, mismísimo Sultán, que debe ser un punto acostumbrado ya. Tanto Hobson ha abusado de esta debilidad, que el sexo bello siente por el del «Merrimac», que mister Long le ha dicho que ó se comprime más ó el parte sería toma en el asunto y va derecho, como un huso, á un castillo á invernar. Y el tan famoso yanqui que ahora, en la actualidad, se encuentra en Kansas, dice que á Long no atenderá, porque él nunca se cansa de dejarse besar.

Crónica local y provincial

Por R. O. fecha 3 del mes actual que se publica en el D. O. del ministerio de la Guerra, se declaran de carácter urgente las obras que han de ejecutarse en el cuartel del Rey de esta capital para la construcción de cocherones donde alojar los 200 carruajes que como dotación permanente ha de tener el Parque Administrativo de campaña del 7.º Cuerpo de Ejército.

Sabemos que con este motivo se encuentra ya en esta Plaza el Ingeniero militar que ha de regir las obras, las cuales darán principio en la presente semana y continuarán sin interrupción hasta, invertir la cantidad ya concedida, si la Corporación municipal de Salamanca hace algunas concesiones que le han sido pedidas por el Director del Parque y que, no han de representar gran sacrificio para el erario municipal.

Ha sido designado para leer el discurso de apertura del próximo curso en esta Universidad, nuestro distinguido amigo don Salvador Cuesta Martín, catedrático de Derecho político.

Llamamos la atención del señor Alcalde, á fin de que procure que en el matadero se ejerza la mayor vigilancia, para impedir que ocurran equivocaciones que, además de causar perjuicios, pueden dar lugar á disgustos personales.

El sábado pasado, á Anacleto Becerra, industrial establecido en ésta, sacrificáronle seis reses sin hallarse presente, y esto pudo dar lugar á un compromiso que se salvó, gracias á la intervención de varias personas.

Creemos que sería bueno que tales actos no se repitieran.

Según un periódico profesional, existen 908 maestros cuyo sueldo anual, que no se cobra, es de 125 pesetas, correspondiendo al día unos 34 céntimos.

Existen, además, 1.900 que deben cobrar 250, equivalentes á 68 céntimos diarios.

Y 11.130 que se darían por muy satisfechos cobrando la suma de 1'20 pesetas diarias.

M. LUDENA

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33. 464

El día 4 de Febrero próximo termina el plazo para la presentación de solicitudes á las oposiciones de notarías vacantes en el distrito de la Audiencia territorial de Burgos. Entre aquellas hay dos de gran importancia, la una en Bilbao y la otra en Santander.

Por no haberse podido anoche inscribir como socios de la Cámara de Comercio de esta capital, á muchas de las personas que lo solicitaron, se nos ruega hagamos público que pueden efectuarse las inscripciones en los comercios de don Mariano Rodríguez Galván, Corriño y de don Luis Huebra, calle de San Pablo.

Por el Rectorado se ha concedido licencia para practicar oposiciones á las escuelas vacantes de este distrito universitario, al maestro que desempeña actualmente en propiedad la escuela de Calzada de Vandúnciel, don José Flores Seisdedos.

La persona que en la tarde del día de Reyes hubiere encontrado un reloj de plata de señora que desde la Plaza Mayor á la Estación se extravió, puede entregarlo, si quiere, en la calle de Toro, núm. 81, donde se le dará una buena gratificación; es recuerdo de familia. 3-3

### Café-Restaurant DEL SUIZO

- Tortilla con espárragos.
- Ternera con alcachofas.
- Solomillo con champignón.
- Riñones á lo señorito.
- Salchichas á la española.
- Lomo á la bordalesa.
- Merluza rebozada.
- Calamares en su tinta.
- Espárragos al natural.
- Manos de cerdo rebozadas.
- Chuletas empanadas.
- Entrecocos con guisantes.
- Filetes á lo Alfonso.
- Bistek á la flisién.
- Pollo con fritada.
- Lengua á la escarlata.
- Postres Variados

Por la Secretaría general de la Universidad se ha participado á la Junta de Instrucción pública de la provincia, que la maestra de párvulos del "Salvador, de Béjar, es doña María Moreno Montánchez.

Anteayer dieron un fuerte escándalo en una casa de mal vivir del barrio de los Milagros, unos sujetos que después de haber abusado de la bebida, la emprendieron á estacazos con las pupilas.

El claustro de profesores de esta Facultad de Medicina ha hecho la siguiente propuesta para la cátedra de Higiene vacante: Primer lugar: don Antonio Díez González. Segundo: don Celestino Martín Argenta. Tercero: don Francisco Blanco. Cuarto: don Carlos de Prada.

El otro aspirante, don Dionisio Sánchez, no ha sido propuesto por no reunir las condiciones que exigen las disposiciones vigentes.

Por el Rectorado se ha concedido autorización á don Enrique Montanche, para dedicarse á la enseñanza de Lenguas vivas en el Instituto de Cáceres.

### CAFE SUIZO

Concierto para hoy 11 de Enero, por el terceto compuesto de los profesores don Eloy Andrés, don Enrique Mesquita y don Manuel Rodríguez.

- 1º Los ciegos de Toledo. . . MEHÚL.
  - 2º La Revoltosa, duo. . . CHAPÍ.
  - 3º El Duo de la Africana. . . CABALLERO.
  - 4º Valses. . . . . VALTEULFELD.
- A las nueve.

Por el Rectorado se ha trasladado al director del Instituto de Cáceres una orden de la Dirección general, en virtud de la

cual se nombra portero de dicho establecimiento á don Rufino Herraez Martín, y se declara cesante en dicho cargo á don Rufino Rodríguez y Rodríguez.

Según leemos en los periódicos de Galicia, están saliendo de aquella región para Barcelona muchos vagones con ganados, especialmente vacuno.

### Los repatriados

Esta mañana han llegado por la línea de Medina del Campo los repatriados don Baldomero Hernández, ayudante de Sanidad Militar, y los sanitarios Martín y José Hernández, todos naturales de nuestra ciudad.

### Tribunales

Hoy y mañana se verá en juicio oral y público en la sección segunda de la Audiencia, la causa procedente del Juzgado de Sequeros, é instruida contra Manuel Martín y tres más por lesiones. Ponente, señor Aparicio; abogados defensores, señores Luna y Arcos; procuradores, señores Polo y Durán.

### TRASLADO

El conocido comerciante don Prudencio Santos Benito ha trasladado los géneros de su comercio, Plaza Mayor, números 17 y 18, al inmediato número 16, durante la obra que ha comenzado en el primero.

Sirva de aviso á su numerosa clientela de esta y fuera de la capital. 6-5

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita doña Concepción Vasconcellos, vecina de Ciudad Rodrigo, para el joven don Jacinto Sánchez.

La boda se celebrará en breve.

Con gran rebaja de precios, sigue la liquidación en el comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, núm. 46; hay bonitos caprichos para regalos de boda, infinidad de juguetes para Pascuas y Reyes. Loza, cristal y vajillas, novedad.

### Precio fijo

Los contribuyentes del distrito municipal del pueblo de Aldeatejada que han sufrido alteración en su riqueza amillarada por cualquier concepto, presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento de dicho pueblo, antes del día 15 de Febrero próximo, relaciones duplicadas y justificadas de las altas y bajas que tuvieren, con el fin de que la Junta pericial pueda tenerlas en cuenta y formalizar el apéndice al amillaramiento para el año económico, de 1899-1900.

Por la Secretaría general de la Universidad se ha remitido al Rectorado de Valladolid la certificación oficial de estudios del alumno de la Facultad de Ciencias, don Felipe González Martín.

### TELEGRAMAS

#### Romper la marcha

Madrid 11.—De las últimas impresiones de los círculos políticos, dedúcese que la crisis ha quedado planteada por mostrarse resuelto á abandonar el ministerio el general Correa.

Cuantas excitaciones le han dirigido sus compañeros para que aplazara su resolución, han sido inútiles.

#### Las Cortes

Madrid 11.—«El Correo» afirma que las Cortes se reunirán después que las Cámaras americanas ratifiquen el tratado de paz.

En los Estados Unidos demóranlo las gravísimas dificultades de que aparece rodeada la cuestión filipina.

#### En su puesto

Madrid 11.—Los conservadores que siguen las inspiraciones del duque de Tetuán, desmienten los rumores que han circulado de evolu-

ciones de referido grupo hacia el partido liberal.

Aseguran que, por ahora, continuarán guardando una actitud expectante.

### Descarrilamiento

Madrid 11.—Telegrafían de Granada, que ayer descarriló el tren correo entre las estaciones de Salinas y Riófrío, precipitándose por un elevado terraplén la máquina y un coche ocupado por cuarenta presidiarios.

El maquinista Rosa quedó destrozado, resultando además bastantes heridos, algunos graves, que fueron auxiliados por las comisiones de la Cruz Roja y de Sanidad, que se trasladaron al lugar del suceso en el tren de socorro que se formó.

### Conferencia

Madrid 11.—Los señores Sagasta y Romero Robledo reunieron anoche para ponerse de acuerdo respecto á las resoluciones que han de adoptar para el porvenir.

Su entrevista fué muy breve.

### En Filipinas

Madrid 11.—Despachos de Ilo-Ilo manifiestan que los yanquis, en vista de la actitud de los defensores de aquella plaza, dispónense á asaltarla.

Aguinaldo dice en su manifiesto, que los americanos serán responsables de la sangre que se vierta en Filipinas, por no reconocer la independencia de aquel pueblo.

AGENCIA ALMODOBAR.

### NOTICIAS VARIAS

Ha muerto súbitamente hace pocos días el barón Fernando de Rostchild, legando sus inmensos tesoros artísticos al *British Museum*, los cuales representan un enorme valor.

Además de las obras artísticas del Renacimiento, de una riqueza no igualada en esmaltos finísimos, en porcelana de Sevres, el mencionado Museo hereda una portentosa colección de cuadros, no tanto por el número de que consta, sino por la valía artística que entraña.

Pertencen los lienzos, en su mayoría, á otras épocas, puesto que los amantes de la pintura saben desde ha tiempo que el barón Fernando adquirió, pagándolas de manera regia, las mejores obras de Cuyt, Terburg y de Gerardo Dov, que figuraron en la célebre colección de Six, vendida en Amsterdam.

De la escuela inglesa poseía el baron las obras maestras de Gainsborough y de Reynolds, y sobre todo, el portentoso y célebre retrato de lady Jordan, firmado por Romney.

La Academia de Ciencias Francesa ha atribuido el premio Houllevigne al profesor monsieur Branly, del Instituto Católico, por sus notables investigaciones sobre los radioconductores, que han dado origen á la telegrafía sin hilos.

La prioridad del mencionado profesor en este maravilloso y fecundo descubrimiento ha sido solemnemente reconocida por la ciencia francesa, y en él, así el inglés Lodge, el ruso Popoff y el italiano Marconi, sólo pueden figurar en segundo lugar.

En comprobación del aserto anterior, transcribiremos lo que en términos categóricos, consigna en su informe el académico monsieur Beltram:

«Las investigaciones de monsieur Branly sobre las limaduras metálicas han sido por demás notables; la aplicación directa de las mismas á la construcción de los receptores de la telegrafía sin hilos, asegura á su autor en la historia de la electricidad sitio preeminente que nadie podrá disputarle.»

Es hecho incontestable que en París y en Madrid disminuye de año en año el envío de tarjetas por el correo con motivo de las fiestas que acaban de terminar, disminución que irá en progresivo aumento si se generaliza el acuerdo, ya puesto en práctica por la gente *smart*, que si bien á dirigido tarjetas en sobre cerrado con algunas palabras escritas en testimonio de simpatía á amistad, ha renunciado, en cambio, al

envío de las mismas en sobres abiertos, con sello económico, por no considerar este hecho como prueba de cortesía, puesto que dichas tarjetas contrarían á quien las dirige importunando á quienes las reciben, porque debe devolverlas á su vez complicando al mismo tiempo extraordinario al trabajo de los carteros.

### Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 12 DE ENERO

Santa Taciana, mártir; San Látiro, mártir; y San Probo, obispo; á las 4, 25 tarde.

### BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica. Brodequí y bota carterera abrigos señora, á 3 pesetas par.

### SE VENDEN CANARIAS

Verdura, 54, principal

### R. MATEOS

Pintor de historia y escenógrafo

Retratos al óleo y al carbón, cuadros de historia, marinas y paisajes; restauraciones de cuadros antiguos é imágenes, construcción de monumentos para Semana Santa.

San Buenaventura, 6, Salamanca

### PLANCHADORA de MADRID.

Se planchan camisolos de caballero, desde 20 céntimos en adelante. Plaza de la Verdura, núm. 70.

### SE VENDE

la casa núm. 13 de la calle Azafranal, compuesta de planta baja, principal y segundo, corral, jardín y pozo. En la misma informarán.

### TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas.

Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

### Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara.

### CENTRO

DE EMIGRACIÓN

### AMERICA DEL SUR (BRASIL) PASAJES DE BALDE

Para los Estados Unidos, del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos para contestar, al agente provincial exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peraltonso, provincia de Salamanca, quien informará los días de salida de vapores y arreglo de documentos.

También facilita pasajes de pago para los puntos del Brasil, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Puerto Rico y Habana.

Salamanca.—Imp. de Núñez

Precios económicos

# SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

## ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

**Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa**  
**Tren mixto, núm. 5**  
 Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'25 tarde.  
**Tren mixto, núm. 6**  
 Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 10'44 mañana.  
**Línea del Oeste**  
**Tren correo, número 102**  
 Plasencia, salida, 3'27 mañana; Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.  
 Salamanca, llegada, 9'31 mañana.  
**Tren correo, número 101**  
 Astorga, salida, 9'10 mañana; Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.  
 Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.  
 Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.  
 Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.  
 Plasencia, llegada, 11'58 noche.  
**Tren mixto, núm. 114**  
 Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.  
**Tren mixto, núm. 112**  
 Sale para Astorga a las 10'10 mañana.

**Tren mixto, núm. 111**  
 Llega de Astorga a las 4'30 mañana; Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.  
**Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa**  
**Tren número 2 correo**  
 Llega de Portugal a las 9'53 noche. Sale para Medina a las 10'8 id.  
**Tren núm. 1 correo**  
 Llega de Medina a las 4'49 mañana. Sale para Portugal a las 5'5 id.  
**Tren número 12 sud-expreso**  
 MIÉRCOLES Y SÁBADOS  
 Llega de Portugal a las 8'50 mañana. Sale para Medina y París a las 8'58 id.  
**Tren número 11 sud-expreso**  
 JUEVES Y DOMINGOS  
 Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche. Sale para Portugal a las 8'45 id.  
**Línea de Peñaranda**  
**Tren mixto, núm. 8**  
 Llega de Peñaranda, a las 9'42 mañana. Sale para Peñaranda, a las 4'40 tarde.  
**Línea de Medina-Salamanca**  
**Tren mixto, núm. 3**  
 Llega de Medina a las 8'19 mañana.  
**Tren núm. 4 mixto**  
 Sale para Medina a las 4'55 tarde.

### ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoras

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Piñaza Mayor, no. 27. 2º

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros. Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve a doce de la mañana, y por la tarde, de dos a cinco. La entrada por la escalera de San Martín.

## FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

### CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento. Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de **DIEZ PESETAS**. Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

### AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la Plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

# LA TRINIDAD GRAN FABRICA DE JABONES

SALAMANCA  
 PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA  
 20 por 100 de economía

## SE MANDAN MUESTRAS

### TELEGRAMAS

El carácter de profesor de esta Facultad de Medicina ha hecho la siguiente propuesta para la cátedra de Higiene vacante: Primer profesor don Antonio Díez González. Segundo profesor don Justino Martín Argente. Tercero profesor don Francisco Blasco. Cuarto profesor don Carlos de Prada. Quinto profesor don Dionisio Sánchez. El otro profesor no tiene facultad. No ha sido admitido por no reunir las condiciones que exige la disposición. Por el Rector se ha concedido auto de suspensión a don Manuel Rodríguez. En los Estados Unidos demuestran las gravísimas dificultades de que se encuentran rodeados los países que se han comprometido a abandonar el tratado de paz. Cuantas excitaciones le han dirigido sus compañeros para que abandone su resolución, han sido inútiles. Madrid 11.—Los conservadores que siguen las inspiraciones del que de Tetuan desmienten, no son menos que han circulado de la

# DISPONIBLE